

Medienmitteilung 7.9.2020

Countdown-Event zum Jubiläum «50 Jahre Frauenstimmrecht»

Der Verein 50 Jahre Frauenstimmrecht Luzern und der Verein CH2021 haben am 3. September 2020 einen Countdown-Event durchgeführt. Im Vorfeld des kantonalen Jubiläums von Luzern und des nationalen Jubiläums vom 7. Februar 2021 fand der erste Anlass einer Reihe von Veranstaltungen statt. Es wurde auf vielfältige Weise über das Thema diskutiert und über die weiteren geplanten Aktivitäten informiert.

Rund 70 Frauen und Männer haben sich am 3. September 2020 im Kantonsratssaal in Luzern eingefunden. Die Hausherrin Ylfete Fanaj (Kantonsratspräsidentin) begrüusste die anwesenden Gäste und überbrachte die Grüsse des Kanton Luzerns.

Den Einstieg des Abends machte die Slampoetin und Kabarettistin **Rebekka Lindauer**. Mit ihren humorvollen, doch auch ernsten Worte zu Themen wie Frauenstimmrecht und Gleichberechtigung mit schrägen Ausleihen aus der Vogelwelt, vermochte sie das Publikum zu unterhalten.

Der anschliessende Talk zum Thema «Demokratie und Frauen» mit **Ylfete Fanaj** (Kantonsratspräsidentin und Vereinspräsidentin 50 Jahre Frauenstimmrecht Luzern), **Cécile Bühlmann** (ehemalige Nationalrätin) und **Eva Granwehr** (Projektleiterin Verein 50 Jahre Frauenstimmrecht Luzern) fand unter der Leitung von **Zita Küng** (Präsidentin CH2021) statt. Anhand eigener Erfahrungen erzählten die Teilnehmerinnen, wie sie es erlebt haben, vom Stimmrecht ausgeschlossen zu sein. Dieser Ausschluss sei nicht nur für das Individuum katastrophal, sondern für die gesamte Gesellschaft, weil die Stimme der Frauen fehlte, wurde ausgeführt. «Inzwischen ist das Glas halb voll», stellte Cécile Bühlmann fest. Die zweite Hälfte sei jetzt anzupacken. Die Diskussion zwischen den drei Generationen wurde mit einem starken Statement von Zita Küng gefestigt: «Wir wollen nicht Teil des Kuchens werden, sondern einen neuen Kuchen backen». Frauen sollen also nicht einfach jetzt mit dabei sein dürfen (seit 50 Jahren), sondern man sollte zusammen wichtige Themen angehen (Umweltschutz, Gleichberechtigung, soziale Gerechtigkeit).

Nach dem Talk stellte **Sibylle Gerber**, Kuratorin am Historischen Museum Luzern die Ausstellung «Eine Stimme haben. 50 Jahre Frauenstimmrecht in Luzern» vor. Diese dauert vom 23.10.2020 bis zum 29.08.2021. Ebenso startet ab dem 24. September 2020 die Theatertour «Wenn frau will... Auf dem Weg zur Gleichstellung». Mehr darüber: <https://historischesmuseum.lu.ch/>

Die Projektleiterin des Vereins 50 Jahre Frauenstimmrecht Luzern, **Eva Granwehr**, präsentierte das vielfältige Programm, welches rund 39 Veranstaltungen von 35 Organisationen zum kantonalen Jubiläum vom 3. September 2020 bis zum 24. Februar 2021 beinhaltet. Mehr Infos: <https://frauenstimmrecht-luzern.ch>

Die Veranstalterinnen:

Der **Verein 50 Jahre Frauenstimmrecht Luzern** (<https://frauenstimmrecht-luzern.ch/>) organisiert unter anderem den offiziellen Jubiläumsanlass zur Einführung des Frauenstimmrechts im Kanton Luzern am 21. Oktober 2020. Ebenso bieten sie Partnerprojekten eine Vernetzungs- und Werbebühne.

Der **Verein CH2021** (www.ch2021.ch) bietet die Plattform, um die gesamte Schweiz über das Jubiläum im Jahr 2021 zu informieren, Aktivitäten zu präsentieren, zu vernetzen und den Dialog zum Thema Geschlechtergleichheit in der Demokratie anzuregen.

Bildmaterial:

Bilder können kostenlos heruntergeladen werden.

<https://ch2021.ch/countdown-event-luzern-3-september-2020/>

Kontakt:

Maria Bonina, Geschäftsführung Verein CH2021

bonina@ch2021.ch

Tel. 078 835 99 44

Eva Granwehr, Projektleiterin 50 Jahre Frauenstimmrecht Luzern

info@frauenstimmrecht-luzern.ch

Tel. 076 458 55 93